

Stadtratssitzung vom 18. Januar 2019

Fragestunde F 02/2019

Fragestunde betreffend sozialpädagogische Interventionen betreffend Jugendgang

Alice Kropf (SP) vom 15. Januar 2019; Beantwortung

Wortlaut der Fragestunde

Bei diversen gewalttätigen Vorfällen im öffentlichen Raum, u.a. nach dem Fussballspiel FCT-GCZ am 15. Dezember 2018, spielte die Jugendgang „36er“ in letzter Zeit eine dominierende Rolle.

Der Gemeinderat wird gebeten, folgende Fragen dazu zu beantworten:

1. Plant der Gemeinderat, mit Interventionen in verschiedenen Bereichen, insbesondere in jenem der Sozialpädagogik/Jugendarbeit, dem Phänomen zu begegnen?
2. Wenn ja, welche sind angedacht oder werden diskutiert und ist die Fachstelle Kinder und Jugend aktiv? Wenn nein, weshalb nicht?

Antwort des Gemeinderates

Zu Frage 1: Plant der Gemeinderat, mit Interventionen in verschiedenen Bereichen, insbesondere in jenem der Sozialpädagogik/Jugendarbeit, dem Phänomen zu begegnen?

Ja, die zuständigen Stellen der Stadt planen nicht nur, sondern sie begegnen ihm bereits.

Zu Frage 2: Wenn ja, welche sind angedacht oder werden diskutiert und ist die Fachstelle Kinder und Jugend aktiv? Wenn nein, weshalb nicht?

Die Gruppierung 36 ist bekannt und wird in einem regelmässigen Austausch zwischen Polizei, Abteilung Sicherheit, Abteilung Soziales sowie Amt für Bildung und Sport besprochen. Eine generelle Einschätzung der Situation ist nicht einfach, da der Organisationsgrad der Gruppierung lose ist.

Über die Jahre haben im Bereich der Fachstelle Kinder und Jugend (und auch anderer Stellen, z.B. Jugendberatung/501 der reformierten Kirchgemeinde Thun) dutzende Interventionen mit Kindern und Jugendlichen aus dem vermeintlichen Umfeld der Gruppierung 36 stattgefunden. Sowohl die offene Kinder- und Jugendarbeit wie auch die Schulsozialarbeit sind aktuell mit verschiedenen Interventionen engagiert. Weitere Stellen, die auch direkt oder indirekt involviert sind, sind diverse Schulleitungen, die KESB, die Erziehungsberatung und das BIZ.

Thun, 16. Januar 2019

Für den Gemeinderat der Stadt Thun

Der Stadtpräsident
Raphael Lanz

Der Stadtschreiber
Bruno Huwyler Müller